

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.... 28 rs.

JUEVES 18 DE DICIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice el *Tiempo*:
Las minorías pretenden arrogarse toda la representación del Parlamento sin respetar el genuino y verdadero significado de las Cortes.

Las minorías que se retiran de las Cámaras, dejando huérfanos de representación a los pueblos que les otorgaron sus sufragios, cometen un acto esencialmente contrario a la voluntad de la nación, y por tanto, lejos de contar con su apoyo, incurren en la unánime censura de la opinión pública.

El diputado puede renunciar a su cargo, pero no debe sumir en el más completo desamparo sagrados y altísimos intereses que está llamado a patrocinar y defender.

Nada más soberbio ni más tiránico que el capricho de los menos queriendo imponerse a la razón y la serena voluntad de los más.

—El sábado se reunió en el Congreso la subcomisión de Hacienda y dejó ultimados los dictámenes relativos a los presupuestos de Hacienda, ingresos y presupuesto especial, de conformidad con los proyectos del gobierno.

Ayer a pesar de ser día festivo se reunieron las subcomisiones de los presupuestos de la Presidencia, Guerra y Gracia y Justicia, dejando también ultimados sus respectivos dictámenes.

Hoy a las dos se reunirá la comisión general de presupuestos para ultimar el dictamen.

—El conflicto surgido en el Congreso entre las minorías y el gobierno, promete tener un pronto y satisfactorio desenlace si resulta cierto lo que se anunciaba anoche en varios círculos políticos.

Se decía que un señor diputado afiliado a una de las fracciones oposicionistas que en el acuerdo de la abstención de sus compañeros no ha tomado parte, se propone dirigir una pregunta al gobierno, en la primera sesión que celebre el Congreso, encaminada a provocar una explicación del Sr. Cánovas del Castillo sobre las causas que motivan la ausencia de las minorías de sus respectivos escaños en las Cámaras.

Como el Sr. Cánovas ha de darla muy cumplida y satisfactoria, al exponer los hechos ocurridos con la sinceridad y espontaneidad que puede hacerlo, según se desprende de los

extractos oficiales del *Diario de las Sesiones*, los motivos en que fundan las minorías el acuerdo de abstención, desaparecerán y volverán por consiguiente a ocupar sus asientos.

Debemos recordar que el Sr. Cánovas indicó desde un principio que en el curso de un debate contestaría a cualquier indicación que se le hiciera, y aseguraría como era cierto, que ni ofendió ni pudo estar en su ánimo ofender a ningún señor diputado ni faltar por un momento a las consideraciones y respetos que siempre ha guardado al Parlamento.

—Nuestro respetable amigo el señor D. Antonio Guerola pasa de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación a la dirección general de Beneficencia y Sanidad, que ha desempeñado anteriormente.

—El Sr. D. Saturnino Estéban Collantes ha vuelto a encargarse de la secretaría general de la presidencia del Consejo de ministros.

—En la villa de Gracia (Barcelona) ha sido descubierta el jueves último una fábrica de moneda falsa. Los agentes de la autoridad encontraron en una de las habitaciones de la casa donde se hallaba instalada una máquina de nueva invención que funcionaba por medio de la presión de agua, y con la que se acuñaban monedas de cinco duros.

No se ha descubierto quiénes puedan ser los que se dedicaban a tan ilícita industria.

—Esta noche sale para Cartagena, con objeto de tomar el mando de la escuadra, el contralmirante D. José Polo de Bernabé.

—No es exacto como han dicho algunos periódicos que el senador don Juan Alvarez de Lorenzana, vizconde de Barrantes, asistiera el sábado último a la reunión de las minorías, y si su nombre aparece en la lista debe indudablemente atribuirse a que se tuvo en cuenta la de invitación.

—Dice el *Liberal*:

«El natural deseo de ver a uno de sus hijos, que se halla en la academia de Caballería, y la necesidad de tomar aguas termales para procurar alivio a su quebrantada salud, han hecho que el Sr. Martínez Campos proyecte un corto viaje a Valladolid, primero, y a Caldas de Mombuy enseguida, propósito que parece dispuesto a realizar dentro de muy pocos días.»

—Varios propietarios de España y algunos del extranjero han ofrecido explotaciones de importancia al señor Alvarez Alvistur, comisionado por el gobierno para estudiar experimentalmente las enfermedades del reino vegetal. Esto facilitará el establecimiento de *Estaciones de estudio* en distintos

puntos de la península, y quizá también en Italia, Francia y Austria.

—Ayer tarde se reunieron en la sección tercera del Congreso varios diputados y senadores de las provincias de Ultramar, con objeto de tratar asuntos de interés para las Antillas. La reunión se disolvió sin tomar acuerdo alguno, por haber asistido a ella un reducido número de representantes de aquellas islas, entre los cuales recordamos a los Sres. Armiñan, Ferrer de Castro, Sanz, Daban, Portuondo, Chorot, Guerrero Martínez, Torres Mendoza, Ledesma, Argumosa, Armas, Acosta, Vinent, Dacarrete, Apezteguía, Portilla y Crespo.

Esta tarde volverán a reunirse, habiendo sido citados al efecto los que no asistieron ayer.

—El ayuntamiento de Santander ha aplazado los festejos proyectados en demostración de gratitud al pueblo francés, hasta el día 20, señalado por la comisión de los individuos que proyectan celebrar una manifestación con igual objeto.

—Ha fondeado en el puerto de Gijón el vapor «Molina», procedente de Liverpool, con cargamento general y los útiles que hace tiempo se habían pedido a Inglaterra para la limpieza de la dársena.

—Está tal la sequía que sufren los vecinos de Sagunto, que se ven obligados a guardar turno para proveerse de un cántaro de agua por familia.

—Carece de fundamento la noticia de haberse negado a aceptar el señor Gambetta el collar de Carlos III, por razón de que no habiendo ninguno vacante, no pudo ofrecerlo el ministerio del general Martínez Campos al distinguido presidente de la Cámara francesa.

—Es verdaderamente fabuloso el resultado de la suscripción francesa para los inundados de Murcia. El señor marqués de Molins, de las suscripciones hechas en la embajada, lleva entregados 250000 francos, y además 450000 a cuenta de la lotería.

—Tan excitadas están las pasiones en Madrid, que no se habla más que de disputas y de lances personales. ¡Y con una temperatura de 5 bajo cero!

—Parece que el gobierno reserva la dirección de caballería para el general Morion es, y se confirma la candidatura del general Reina para la capitania general de Castilla la Nueva.

—Se ha concedido el collar de Carlos III al archiduque Raniero y la gran cruz de la misma orden al príncipe Kinsky y al teniente general Schloissnig.

—El fiscal de imprenta de Barcelona ha retirado la denuncia formulada contra la *Gaceta de Cataluña* por ha-

ber demostrado el colega que la infracción fué debida a un error de caja.

—Málaga 14.—Ha llegado a esta ciudad el príncipe marroquí Addslin, a bordo del vapor francés «Roi Fernand» procedente de Tánger y de paso para Nemours. Se le han tributado los honores correspondientes a su gerarquía.

—Hasta estos momentos no ha cambiado ostensiblemente la situación en que se han colocado las oposiciones coaligadas respecto del gobierno; pero a juicio de personas que miran imparcialmente la diversidad de opiniones que se sostienen para probar la firmeza de posición de cada cual, es posible una avenencia que acorte distancias hoy apartadas, en perjuicio de los más altos intereses políticos y patrióticos.

A medida que se seren en los ánimos, perderá indudablemente este asunto el calor que infunden en nuestro ánimo meridional las cuestiones más baladíes de amor propio, y será más fácil la conciliación, tan necesaria para que las Cortes llenen sus funciones debidamente y con el concurso sincero y leal de todos los buenos patriotas.

Así hemos oído espresarse a personas tan imparciales como caracterizadas.

—En prueba de lo bien recibido que ha sido el nombramiento del general Guillen Bazarán para la subsecretaría del ministerio de la Guerra, transcribimos de nuestro apreciable colega la *Correspondencia militar* las siguientes líneas:

«Inútil es que manifestemos lo acertado que nos parece este nombramiento, porque el ejército conoce las condiciones de ilustración y competencia que en dicho general concurren.»

—Una comisión de diputados de Barcelona ha estado a visitar al señor general Prendergast, quien ha manifestado continuará en el mando de la capitania general de Cataluña, reservándose su libertad de votación, como senador, en las cuestiones económicas.

—Zaragoza 14 (9-12 n.).—A las seis de la tarde se ha declarado un horroroso incendio que ha destruido el «Skactin», café de París, parte del casino y diputación. Ignóranse las causas que han producido la catástrofe. Han ocurrido desgracias personales, pero todavía no puede determinarse el número. El fuego no ha podido ser extinguido todavía. Daré a Vds. detalles por el correo.

—Ayer seguía la indisposición de carácter neurálgico que ya antes de la crisis sufría el Sr. D. Manuel Silveira, impidiéndole asistir a las sesiones del Senado. Y ya que hablamos

del digno presidente de la comisión que entiende en el proyecto de ley sobre abolición de la esclavitud, confirmaremos ser positivo haberle ofrecido el Sr. Cánovas del Castillo, al formar su ministerio, la importante cartera de Gracia y Justicia, que no creyó poder aceptar, tanto por el estado de su salud cuanto por razones de delicadeza muy pafecidas a las que tuvo su señor hermano, el último ministro de la Gobernación.

—*El Fenix*, que distribuye las censuras por igual, lo mismo a las minorías que al Gobierno, en los sucesos del miércoles, dice que aquel griterío y aquel alboroto parlamentario no fué una manifestación, sino una explosión de pasiones que no buscaban más que un pretexto para estallar.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 14.—El periódico el *Temps*, en su número de esta tarde, dice, que el Sr. Grevy abrirá la legislatura próxima en enero por medio de un mensaje.

Añade, que antes de la legislatura habrá un cambio ministerial, abandonando al Sr. Wadington la presidencia del Consejo pero conservando la cartera de Negocios extranjeros.

Dice que el Sr. Grevy piensa en el señor Freycinet para la presidencia del Consejo porque dicho señor representa la política pacífica y el desenvolvimiento de los intereses materiales, y porque pertenece al grupo de la izquierda republicana, que el señor Grevy considera como el lazo de unión de la mayoría parlamentaria.

Termina asegurando que el señor Freycinet elaborará con sus colegas un programa común para la próxima legislatura.

Londres, 15.—Segun el parte oficial del general Roberts, que manda el ejército que opera en el Afghanistan, el enemigo fué derrotado en la batalla que se libró el sábado; pero resulta ahora que a pesar de esta derrota los afganos continúan ocupando posiciones importantes en las cercanías de Cabul.

Se ha dispuesto el envío de nuevos refuerzos al Afghanistan.

Esta campaña continúa preocupando vivamente la opinión pública.

Se afirma que se ha probado la existencia de nuevas intrigas por parte de los rusos para incitar a los afganos contra los ingleses, y para prestarles auxilio.

Ha llamado mucho la atención el hecho de que las tribus además de es-

— 438 —
que sea difícil enseñaros el camino.

—Lo principal es que se me ayude un tanto.—replicó Pablo Emilio con aire modesto.—Pero vos, bella dama, que tanto estrechais con vuestras preguntas, ¿puede saberse por qué aventura ó extraño motivo habeis abandonado a Paris?

—¡Oh! no me habéis de ello.

—Al contrario, ¡es preciso que hablemos!

—Pues bien, os contaré la historia. Una mañana, al levantarme, asaltóme un deseo increíble de volveros a ver; llegada la noche, me encontré ya dispuesta y emprendí el viaje, llevando solamente conmigo el equipaje más necesario. Creó, perdoneme Dios, que me habeis hechizado. Seis meses hace que os conservo la mayor fidelidad.

—No habéis tan alto: me harías pasar por un brujo, y me excomulgaria el obispo de Grenoble.

—¡Dejaos de burlas! Si llegara a

— 439 —
saberse en la Comedia Francesa perderia mi reputación.

—Tranquilizaos, no lo creerán nunca ni podrán sospecharlo.

—Hago todo lo posible por libertarme de vos, sin que lo pueda conseguir; cada esfuerzo solo alcanza a estrechar más el nudo. En resumen, al cabo de mil vacilaciones y tentativas, tomé la posta.

—¿Y qué dirán vuestros camaradas, los señores comediantes ordinarios del rey?

—Lo que quieran.

—¿Y el señor superintendente encargado de los gastos de entretenimiento?

—Regañará al principio, según su costumbre; pero despues, le dirijo una caricia y se amansa...

—Ese es vuestro recurso supremo.

—Además, le probaré que sus malos tratamientos me han obligado a huir de su lado, de tal modo que concluirá por pedirme perdón.

— 442 —
Mr. Blettarins le cediera para que le escoltasen en su viaje a Avignon, despues que Mr de Chavailles hubo abandonado la compañía del hermano Juan.

—Entrad, caballero, ¡mi señor está arriba esperándoos.

Hector subió la escalera apresuradamente, siendo recibido en la última grada por Mr. Blettarins, que le tendia los brazos. Lanzóse a ellos el joven, permaneciendo los dos hidalgos durante algunos instantes estrechamente unidos.

—Venid—dijole Mr. de Blettarins, despues de esta expansión,—quiero presentaros a mi hija, por más que ya la conocéis.

Siguió Hector a su antiguo amigo, quien le condujo a una pieza inmediata, donde a la sazón estaba Cristina, bordando. Levantóse esta al acercarse su padre y saludó a Mr. de Chavailles con el respeto más profundo. Era efectivamente a joven a quien habia visto detrás

— 435 —
no pudo menos de sonreirse a su pesar.

—Esto es insoportable,—dijo,—pere con vos no queda ni aun el recurso de mostrarse colérica. Vamos a ver, sin usar palabras ni comparaciones impías, hacedme pronto una confesion completa y breve.

—Pues bien, a ejemplo de César, vine, vi... pero quedé vencido.

—¿Es eso todo?

—¡Parece bastante! ¡Qué empresa mas temeraria ó imprudente la mía!... Solo en adornos me cuesta más de mil escudos... ¡Ah! el príncipe Eugenio sabe cargar divinamente y aprovecharse de la victoria, se conoce que es de buena raza. ¡Mucho he pensado en vos! y una vez fuera de la lucha, no pude menos de conmovirme a la sola idea de que hubierais perdido.

—¡Cuánta bondad!

—Recordé a Artemisa, despues que perdió a Mausoleo y me enterneció en grado sumo.

tar bien armadas, dan muestra de ser dirigidas por oficiales concededores de la táctica moderna.

Londres, 14.—Lord Duffe ha marchado a Varzin.

El ejército inglés ocupará eventualmente a Herat.

Londres, 14.—Un parte del general Roberts, que opera en el Afghanistan, dice que los esfuerzos combinados de los generales Baker y Macpherson, han conseguido desalojar al enemigo, que acampaba en las alturas inmediatas a Cabul.

Los ingleses han tenido sensibles pérdidas en los encuentros de estos días, habiendo muerto algunos oficiales.

Los afganos se han batido muy bien, revelando que tienen oficiales expertos.

Los cañones que tomaron y que recuperaron los ingleses, fueron inutilizados por el enemigo en el corto tiempo que las tuvieron en su poder.

Un telegrama de la Habana anuncia que Guillermo, presidente de Santo Domingo, y sus ministros, se han refugiado en Puerto-Rico. La anarquía más completa reina en Santo Domingo.

Gacetas.

Donativo.—Digimes ayer que el Excmo. Sr. Obispo de Orihuela había acusado recibo de la cantidad remitida para alivio de aquellos desgraciados habitantes por el ilustre Colegio de Abogados de Córdoba, y hoy tenemos el gusto de publicar los notables documentos remitidos para ello por aquel insigne Prelado, cuyo buen nombre es todavía y será siempre muy grato á los cordobeses. Dicen así: «OBISPADO DE ORIHUELA.—Con verdadera satisfacción he recibido la atenta comunicacion de V. S., su fecha cuatro del actual, y con ella la letra por valor de mil y quinientos reales, cantidad con que ese Ilre. Colegio de Abogados de esa capital contribuye al alivio de las desgracias ocurridas en esta mi Diócesis con motivo de la inundacion del quince de Octubre pasado, que nos llenó de amargura. Grande es mi complacencia al ver tan generoso desprendimiento por parte de una corporacion tan ilustre, compuesta de personas tan dignísimas como la de V. S. y demás señores á quienes me glorio con satisfaccion verdadera de llamar mis paisanos, puesto que muchos años he respirado una atmósfera que nos fué comun y habitada esa ciudad para mi tan querida. Dignese V. S. recibir el voto de gracias, que es muy justo, en nombre de la caridad, en nombre de los infelices socorridos por tan generoso desprendimiento y en nombre del que les lleva siempre en su corazon. Acompaña á V. S. un certificado que acredita la inversion dada á la cantidad que me remite, y al hacerlo me complace en reiterar á V. S. y en V. S. á todo el Ilre. Colegio las seguridades de mi consideracion y afecto. Dios guarde á V. S. muchos años.—Orihuela seis Diciembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Pedro María, Obispo de Orihuela.—Sr. D. José de Illescas y Cár-

denas, Decano del Ilre. Colegio de Abogados de Córdoba.—SECRETARÍA DE CÁMARA DEL OBISPADO DE ORIHUELA.—Los infrascriptos, encargados por el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis de los asuntos referentes á la inundacion que en quince de Octubre último tuvo lugar en esta ciudad y demás pueblos de su vega. Certificamos: Que los mil quinientos reales vellon con que el Ilre. Colegio de Abogados de la ciudad de Córdoba ha acordado contribuir para alivio de las desgracias ocurridas en esta comarca con motivo de dicha inundacion, han ingresado formando parte de los ciento cuarenta mil que S. E. I. ha recibido por sí mismo de la caridad privada y dispuesto sean distribuidos muy en breve por los señores que componen la Junta de Socorros en esta localidad, en union con los Párrocos de la misma, concededores todos de las verdaderas necesidades, entre los labradores en pequeño y entre los jornaleros, llamados en este pais de arbitrio, y son otros labradores de segundo orden, que han quedado empobrecidos á causa de aquella catástrofe, tomando por tipo en la distribucion el veinte por ciento de las pérdidas sufridas por los mismos en sus cosechas. Y para que conste libramos la presente que firmamos en Orihuela á seis de Diciembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Licdo. Mariano Tomás Zine, Srio.—Pedro Carpena.»

Para Pascua.—El día veinte y tres del corriente mes se abre el pago á las clases pasivas del mes actual, á los individuos que perciben sus haberes por la Caja de esta Administracion económica, siempre que tengan presentadas las justificaciones para el día veinte y dos del presente.

El vigia.—El frio, como en los trópicos,—nos convierte ya en carámbanos.—Y es que el frio es otro cólera—que tiene periodos álgidos.

Concertista.—Varios amigos del Sr. Solís y muchos aficionados han pedido al celebrado artista que se deje oír una vez más en Córdoba, y por esta causa se ha organizado para esta noche en el Teatro Principal una preciosa funcion que dedica dicho Sr. al «Centro filarmónico.»

Es grave.—El invierno se encuentra en todo su esplendor y la capa ya no es bastante á preservarnos de los horrores frios que se nos han venido encima. Los rusos con su forma inverosímil son los reyes de esta situacion que es el colmo de la frialdad.

Caja de ahorros.—El último domingo se han verificado en la de esta capital treinta y una imposiciones, que han ascendido á la cantidad de cuatro mil trescientos setenta y ocho reales, y tres reintegros, dos de ellos por saldo y uno á cuenta, que han importado doscientos ochenta y un reales.

Nueva faz.—La tropa menuda ha empezado á hacer una habilidad mucho más perjudicial que las realizadas hasta aquí: consiste en usar unas ballestas de goma elástica, con las que rompen tubos y cristales por esas calles, sin perdonar los que se encuentran en los zaguanes y escaleras de las casas. Seria conveniente que por los agentes de la autoriad

se arreglen estos imberbes enemigos de la propiedad.

Recaudacion.—Hé aquí la obtenida en el día 16 en los felatos de esta capital: en el Central 95 pesetas 75 céntimos.—Puente 937'06.—Pretorio 1458'15.—San Sebastian 265'57.—Tejares 732'10.—Matajero 2714'72.—De las 6203 pesetas 35 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2784 pesetas 77 céntimos.—A la provincia y municipio 2784'81.—Adicionadas 633'77.

Bien vendidos.—Dicen de Madrid que los archiduques Raniero y archiduquesa María permanecerán en el castillo de Villaviciosa, Portugal, hasta el diez y siete del actual, y despues se dirigirán á Córdoba.

Regalos.—Nuestro antiguo amigo el señor D. José Sanchez Peña ha hecho donacion al Ayuntamiento del reloj colocado en la plaza de la Corredera, y tambien de veinticuatro pajas de agua que tiene alumbradas en su posesion de Mirabueno. El Ayuntamiento en su última sesion acordó admitir estos donativos y dar las mas expresivas gracias á dicho Sr. por su desprendimiento, como tambien que se consignen en actas este hecho, que es muy digno de todo elogio.

Lo natural.—Ayer ocurrió en la calle de Letrados uno de esos acostumbrados encuentros entre dos carros, lo que ocasionó á los transeúntes el disgusto de oír un duo de carreros, y de tener necesidad despues de perder mucho tiempo de dar la vuelta por otras calles.

Buena entrada.—Por diferentes causas ingresaron anteaayer seis individuos en la cárcel pública de esta capital.

Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital, y por el tipo de dos mil quinientas veinte y cinco pesetas y cincuenta céntimos, se subasta el día nueve de Enero próximo la casa número dos calle de la Juma.

Efemérides.—Hoy.—1118.—El rey D. Alfonso I, apellidado el Batallador, entra en Zaragoza despues de una honrosa capitulacion.—1745.—Los españoles toman á Dresde.

Al suelo.—Inmediato á una casa de socorro—hay lozas levantadas, y aun cuando no esté lejos el remedio—por si hubiere desgracias,—la casa de socorro más hermosa—es no necesitarlas.

Ascenso.—Hablando de las cuadrillas de toreros españoles, dice un periódico de la vecina república que Lagartijo es un título de Castilla, y que lleva las insignias de su ilustre familia en el traje. Los alamares y caireles creen en Paris que son condecoraciones y escudós.

Casino.—Con objeto de que pueda empezar á actuar desde el día primero del mes próximo el profesor de violin que obtenga la plaza anunciada por la Academia filarmónica del Casino Industrial, Agrícola y Comercial, el termino para optar á ella se cerrará el día treinta del corriente.

La luz.—Conviene que los faroles que tengan los particulares en las fachadas de sus casas no sean de la misma forma que los del alumbrado público, para que no se haga responsable á la empresa por la opinion del libre uso que de ellos pueda ha-

cer el dueño, que los apaga cuando tiene á bien y los cuida á su gusto.

Instrumento.—El magnifico piano que sirvió anoche en el concierto verificado en el Gran Teatro es de la fábrica de Rosnich, Alemania, y perteneciente al depósito establecido en Córdoba calle Muela número cinco. Este instrumento es del nuevo modelo de cuerdas cruzadas, y superior á cuantos se conocen en la forma vertical.

Socorros.—Para las victimas de las inundaciones se han ingresado del seis al trece del corriente tres mil cuatrocientos sesenta y cuatro pesetas y treinta y dos céntimos en la Sursursal del Banco de España, en Córdoba.

Revista.—En los diez primeros dias del próximo Enero deberán pasar las clases pasivas la revista semestral que ordenan las disposiciones vigentes en la materia.

Con tiempo.—Para las corridas de Julio del próximo año en Valencia, se ha acordado contratar á Lagartijo y Frascuelo.

Solicitud.—Se ha pretendido su inclusion en la lista electoral de Castro del Río por D. Francisco Millan Doncel, D. Miguel Percuna y Lopez, D. Rafael Moreno y Padilla y D. Pedro Martin Candelario.

Pensamiento.—Los novios tienen siempre asunto para sus conversaciones porque solo suelen ocuparse de sí mismos.

Relaciones.—Hasta el nueve de Enero se admiten en Villafranca para formar el apéndice al amillaramiento.

Documentos importantes.—Por la Alcaldía de esta capital se interesa la presentacion del cabo primero Antonio Herrera Perea, y de los segundos Joaquin Trigos Leon y José Gonzalez Escudero, como tambien de los soldados Benito Guillen Cruz, Lorenzo Gimenez Morales, Manuel Tarifa Coba, Miguel Lara Mata, Rafael Leon Luque, Rafael Laguna Molina, José Morugares Martinez, Antonio Posadas Leon, Antonio Pozuelo Morales, Manuel Puentes Martin, Rafael Alvarez Dominguez, José Moreno Medina, Manuel Duarte Guerrero, José Gimenez Lopez, José Ramirez Garcia, Miguel Lopez Romero, Rafael Priego Navas, Joaquin Vizcaya Garcia, Antonio Velasco Garcia, Ramon Vazquez Muñoz, Baldomero Baena Rodriguez, Pedro Doblas Querma, Antonio Silva Perez, Juan Cuevas Moyano, Celedonio Rodriguez Ordoñez; Manuel Rubio Moreno y Manuel Flores Soriano, todos los cuales pertenecen al primer reemplazo de mil ochocientos setenta y cinco, con objeto de entregarles sus respectivas licencias absolutas.

Donativo.—Los vecinos de Benamejí han entregado doscientas seis pesetas y cincuenta y cuatro céntimos para las provincias de Levante.

Defuncion.—Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. Miguel Calixto Ortiz y Robles, abogado de aquel ilustre Colegio, muy conocido en aquella poblacion por sus respetables antecedentes. Enviamos á la Sra. D.^a Trinidad Castaños, su viuda, nuestro sentido pésame.

Comercio.—El lunes entraron en Málaga por la línea férrea, doscientas

veinte y dos corambres de aceite de oliva, cotizándose al precio de cuarenta y tres reales arroba.

Descarrilamiento.—En la noche del jueves se encontró el tren procedente de Villafranca con uno ascendente de mercancías en la línea de Tarragona, el cual llevaba descarrilado un wagon que chocó con aquel, causándole algunas averías, sin que afortunadamente hubiera que lamentar mas desgracia personal que una fuerte contusion que recibió en la frente un jóven que iba en uno de los coches.

No hay deuda.—La guardia civil de Málaga ha reducido á prision á un individuo que cometió un asesinato hace la friolera de catorce años.

Gaceta.—La del catorce publica el anuncio del concurso que se ha de celebrar el quince de marzo próximo para el ingreso en la Academia de Artillería.

Temblor de tierra.—Se ha sentido uno muy fuerte en un parejo cerca de Sevilla, en el que derramaron el vino decomisado á tres carros y tambien el de seis pellejos que eran conducidos en un coche mortuorio. A tanto liquido, la tierra tambien se tambaleaba.

Sirva de ejemplo.—El lunes amanecieron asfixiados en una casa de Málaga un trabajador, y su hija, de edad de nueve años. La madre de esta se hallaba tambien próxima á espirar. La causa fué un anafe que dejaron encendido en la habitacion.

Huelva.—El viernes por la mañana se constituyó el juzgado en una casa donde vivia una señora de cerca de setenta años, que, hallándose enferma de mucha gravedad, habia amanecido degollada. Los periódicos no dan mas pormenores de este sangriento drama.

Aprieta!—En algunas ciudades del Norte de Alemania ha descendido la temperatura hasta treinta y dos grados centígrados bajo cero.

Tirritones.—Hé aquí una curiosa estadística de los grandes frios que han dejado memoria en la capital de Francia, y que merecer conocida en los momentos actuales: 1747 y 1771, grados bajo cero, 13°; 1795, 1820 y 1859, 14°; 1768 y 1829, 15°; 1767, y 1769, 16°; 1798 y 1830, 17°; 1710 y 1830, 18°; 1774, 20°; 1709 y 1788, 21°.

Carpio.—Doce de Diciembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Cumpliendo, Sr. Director, con la obligacion que he tomado á mi cargo, de comunicarle cuanto ocurre en esta villa digno de la publicacion en su ilustrado periódico, voy á referirle los solemnes cultos que han tenido lugar con motivo del vigésimo quinto aniversario de la definicion dogmática de la Inmaculada Concepcion de la Virgen Santísima. El día veinte y nueve del pasado mes comenzó en la Iglesia parroquial una novena solemnisima consagrada á Nuestra Patrona la Santísima Virgen, en el inflexible y augustísimo misterio de su Concepcion sin mancha, costeada por la asociacion de Hijas de Maria, y con la cooperacion de todos los fieles. En ella hemos podido ver cuán ilimitada es la confianza que inspira la Santísima Virgen, pues á pesar de la inseguridad que ofrecia el tiempo muchas noches, un gran con-

—Por eso sin duda mirábais á los balcones, dirigiendo ojeadas á todas las mujeres con esas maneras furtivas que se aprenden en Versalles.

—Es necesario hacer ver á estas provincianas que no es uno un parlado campesino.

Mientras se expresaba así Pablo Emilio, arrugando á la vez sus cintas y lazos ante un espejo, llevó un lacayo jóven la cena sobre un velador, que puso junto á la chimenea entre Cydalisa y su amante. La fragancia apetitosa que desprendian los manjares, llegó al olfato de M. de Fourquevaux.

—Veo que las buenas tradiciones no se han perdido en mi ausencia, —dijo:—este retrete y conferencia íntima me rejuvenecen seis semanas. ¡Cuánta necesidad tenia de ello! ¡Oh! mucho se envejece en circunstancias semejantes. Tal como me veis, Cydalisa, hay dias que se me figura ser mi propio abuelo,

seguimiento de Cydalisa, que se escapaba riéndose; mas la rapidez de su movimiento hizo caer el candilabro... y quedó la habitacion á oscuras.

Mientras pasaban estas escenas en el pabellon de Cydalisa, atravesaba Mr. de Chavailles las calles de Grenoble, llegando al fondo de un arrabal, en el extremo opuesto de la poblacion, ante un edificio de modesta apariencia.

A la llamada del lacayo desapareció una luz que brillaba detrás de las ranuras de una celosía del primer piso; oyéronse pasos descendiendo la escalera interior, una claridad distinguióse bajo el espacio de la puerta mal ajustada, y se introdujo una llave en la cerradura, pero sin descorsarse el cerrojo hasta que el lacayo pronunció su nombre. Tan luego como Hector hubo franqueado el umbral de la entrada, reconoció en el que vino á abrir á uno de los dos criados que

—¿Y se lo concederéis?
—Será indispensable, ¡soy tan buena!

—Eso es bastante dudoso,—dijo Pablo Emilio con un movimiento de cabeza singular.

Ayó Cydalisa sus desnudos brazos en el velador y posando su linda barba entre sus manos, fijó sobre Mr. de Fourquevaux sus humildes y brillantes ojos diciendo:

—¿Os corresponde quejaros de esa manera?

—¡Ah! ¡ya me repuso! ¡no puede uno ser al mismo tiempo juez y parte!—esclamó Pablo Emilio.

Cydalisa mojó el extremo de sus dedos de rosa en su vaso, é hizo saltar un poco de espuma de vino de Champagne á la nariz de Mr. de Fourquevaux, quien no esperaba que empezasen así las hostilidades.

—¡Hola! ¡una declaracion de guerra!—dijo:—¡pues voy á hacer uso de las represalias!

Rechazó el sillón para correr en

y en los últimos quince, sobre todo, he estado próximo á sucumbir de fastidio. Diríase que la sabiduría de Salomon y la experiencia de Nestor se habian encarnado en mí; duermo con la misma cachaza que la generalidad de las gentes, no contraigo deudas, no me bato nunca en duelo, me siento tan jóven, que me entran ganas de comprar una peluca canosa con un traje usado de lana gris, é irme de este modo á desempeñar un empleo de baile en alguna aldea de mi provincia.

Cydalisa prorumpió en una carcajada, imitando á su vez Mr. de Fourquevaux.

—Todo eso cambiará estando yo aquí,—dijo la jóven.

—Así lo espero; pero debo preveniros que ha de costaros algun trabajo.

—¡Bah! supongo no habreis perdido tan completamente la costumbre de escalar los balcones, pa-

curso de fieles asistía al templo á la hora de empezar estos ejercicios tan solemnes y piadosos. El esplendor del templo que se ha tributado á María era brillantísimo, reflejándose, sin embargo, una severidad imponente, que comunicando grandeza y magestad al conjunto, eleva el alma hasta la mansión de los justos. Colocada la imagen de la Purísima María en un trono de nubes, y coronada de ángeles entre torrentes de luz vivísima, parecía un géneo bienhechor colocado entre el cielo y la tierra para recibir las súplicas de los hombres y presentárselas á su Divino Hijo, ó para detener en su rigor á la justicia divina y atraer sus bendiciones sobre la misera humanidad. Ante el sublime espectáculo y la profunda impresión que producían el altar de la Virgen, el aspecto del templo embellecido con multitud de luces, flores, colgaduras de damasco color carmesi, y banderas de los colores nacionales, el eco de las armonías religiosas, la elocuencia del orador sagrado, y el recogimiento de los fieles, era imposible que el corazón más empedernido no se ablandase hasta ofrecer sus más íntimos sentimientos á la Madre del purísimo amor. Durante la novena han cantado varias distinguidas Srtas. de esta villa, y asociadas de las Hijas de María, que han contribuido á dar mucho realce y esplendor al culto. El señor D. Rafael Ortiz Molina, Rector de esta parroquia y Director de la Asociación, tuvo á su cargo los sermones de la novena y el panegirico de la fiesta, desarrollando, con la abundancia de erudición que manifiesta en todos sus discursos, con un fondo altamente filosófico, y una unción verdaderamente evangélica, los interesantes puntos que se habia propuesto. Entusiasta decidido por la ciencia verdadera, é impugnador acérrimo de la ciencia moderna, de esa ciencia falsamente así llamada, porque conduce al hombre á la corrupción y barbarie mas degradantes, combatió con firmeza y palabras é irrefragables argumentos los mas notables sistemas modernos, que abiertamente unos, y á la sombra otros conspiran contra los dogmas de nuestra Religión. Tuvo arranques felicisimos de verdadero entusiasmo religioso, y estuvo algunos momentos tan cristianamente enérgico, que á su voz nos trasladamos á aquellos tiempos en que los Padres de la Iglesia defendían invicta y calorosamente los principios del catolicismo. Reciba desde las columnas de ese ilustrado periódico la más cordial enhorabuena, y aunque de poco valor, sirva para alentarle mas y más en la defensa de la mas grande de las causas. El día ocho se celebró la comunión general, y si los grandes resultados de la novena se han de calcular por el número de las comuniones, podemos asegurar que han sido grandísimos; un numeroso concurso de fieles se acercó á la sagrada mesa, llegando á ochocientos los que de todos sexos, estados y clases sociales alimentaron su alma con el Eucarístico Sacramento. Las autoridades, la Guardia civil, el clero y las cofradías, asistieron en gran número á la función de la mañana, en que ofició una capilla compuesta de jóvenes aficionados, que desempeñaron con notable acierto su cometido, y por la tarde se organizó una lujosísima procesión que era imposible describir por el inmenso gentío que llenaba las calles y plazas y por el entusiasmo que brotaba de todos los corazones, expresado por multitud de vivas y cohetes que salían de todas partes. De regreso á la procesion, se quemaron en la plaza un castillo de fuegos y otras varias piezas artificiales, cohetes y bengalas hechos por el reputado pirotécnico de esa ciudad, Sr. Sanchez. Indeleble será el recuerdo que se asoció de la Santísima Virgen, el misterio de su Concepcion, las autoridades, el clero y fieles de esta villa, conservarán de tan brillantes recuerdos, y satisfecho debe estar el señor Ortiz y Molina por la manera que estos sus feligreses han sabido corresponder á sus indicaciones, y brillante esplendor, debió á su iniciativa y organizacion, porque de esta toda la gloria de este acontecimiento, con que se ha celebrado en este pueblo el vigésimo quinto aniversario de la institución Dogmática del venerable misterio de la Purísima Concepcion de la Virgen Santísima. —El Corresponsal.

Boletín religioso.

—Hoy, La Expectación de Ntra. Sra. —Mañana, San Nemesio, mártir.
—JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia del Salvador, por el señor Marqués de Valdeñor, en sufragio de sus señores padres.
—Continúan en la parroquia del Salvador las solemnes Jornadas de la Santísima Virgen, á las oraciones, en las que se cantará la letanía y Villancicos al Nacimiento del Niño Dios.
—Continúan en la ermita de Ntra. Señora del Amparo las jornadas, media hora despues de oraciones, y en los tres dias de Pascua habrá misa de aguinaldo á las ocho en punto.
—Continúan al toque de oraciones las jornadas en la Iglesia hospital de Jesus de Nazareno, con los villancicos propios de estos cultos.
—Continúan los mismos cultos, á las oraciones, en la Iglesia Parroquial de San Juan, Trinidad.
—Mañana dan principio en la Iglesia Parroquial de San Miguel las Jornadas de Ntra. Sra. María Santísima á Belen; cuyos ejercicios se verificarán todos los dias al toque de oraciones y durarán hasta el dia 27 inclusive.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion.

ANUNCIO.

Habiéndose retirado, en su mayor número, las suscripciones mensuales con que se ha venido pagando la misa de doce y media que se celebra los dias festivos en la Iglesia de San Francisco, se hace notorio al público, que si en los dias que restan del presente mes de Diciembre, no acuden á la sacristía de dicha Iglesia con suscripciones suficientes para que pueda continuar su celebracion, cesará esta en el último dia festivo del presente año de 1879.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—14 de abono, en la que hará su despedida el célebre concertista de flauta Sr. D. Ramon Solis, dedicando la funcion al «Centro filarmónico.»

El magnífico drama en cuatro actos, titulado: *Don Francisco de Quevedo*.—Despues del primer acto ejecutará el Sr. Solis *El Trémolo*, gran aire variado para flauta con acompañamiento de piano por el Sr. Cigliano.—Concluido el drama, *El Carnaval de Venecia*, acompañado al piano por el señor Cigliano.—La comedia en un acto, titulada: *Carambola y palos*.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 reales.—Palcos principales, plateas y luto, 30.—Butacas con entrada, 7 rs. 99 céntimos.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada al piso bajo 4 rs.—Entrada al paraiso, 2.

NUEVO ABONO QUE COMPRENDERÁ TODAS LAS PRÓXIMAS PASCUAS.

Se abre otro de quince representaciones, con las mismas condiciones que los anteriores. Los señores abonados que gusten continuar en sus localidades, pasarán á contaduría desde las doce de la mañana á las dos de la tarde del Viernes 19, hasta el domingo 21 del corriente.

Correo de ayer.

CÓRTESES. SENADO.

La sesion se abrió el 16 á las tres y 15 minutos, bajo la presidencia del señor marqués de Bañazallana.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior, y se dió cuenta del despacho ordinario.

(Se nota la ausencia de gran número de senadores.)

Orden del dia.
Continuacion del debate sobre el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud.

El señor conde de Bernar (de la comision) contestó al discurso del senador cubano Sr. Fernandez de Castro.

CONGRESO.

Abrióse la sesion el 16 á las tres y menos cuarto bajo la presidencia del señor Moreno Nieto, y se dá lectura del acta de la anterior, que es aprobada.

(Todos los ministros excepto el presidente del Consejo, se encuentran en el banco azul. La concurrencia á las

tribunas es extraordinaria. Los bancos de la mayoría se ven tambien muy concurridos Los bancos de las minorías desiertos.)

El señor ministro de la Gobernacion de gran uniforme, sube á la tribuna y dá lectura de tres proyectos de ley sobre reuniones públicas, procedimiento para procesar á funcionarios públicos é incompatibilidad.

El señor ministro de Hacienda, de gran uniforme, sube á la tribuna y dá lectura de los proyectos de ley sobre créditos.

El Sr. Ruiz de Velasco pregunta al señor ministro de Estado acerca del gravámen impuesto al comercio por los excesivos derechos que paga á los consulados.

El señor ministro de Estado (señor conde de Toreno), contesta que procurará enterarse del asunto y que tendrá presentes las indicaciones del señor Ruiz de Velasco.

El señor presidente de la Cámara. Orden del dia para mañana. Reunion de secciones para el nombramiento de comisiones. Se levanta la sesion. Eran las tres y cuarto.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Diciembre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo:

Desde ayer circulaba con gran insistencia el falso rumor de que Cánovas y Posada Herrera habian celebrado una importante conferencia, resultado de la cual seria que el de Llanes hiciera hoy una pregunta al primero que le diera ocasion para explicar satisfactoriamente lo ocurrido en la sesion del miércoles, con lo que se quitaría todo pretexto á las oposiciones para no continuar asistiendo á los debates.

Pintábase el suceso de una manera que aparecia verídico, y hasta en algunos círculos se queria hacer creer que al jefe del gabinete se le habrian hecho algunas indicaciones al objeto de que hiciera factible por su parte la terminacion del conflicto.

Nada de extraño tiene en consecuencia que las tribunas de la cámara popular se vieran pobladas de una extraordinaria concurrencia, ávida de asistir á las anunciadas explicaciones; pero la sesion, que solo ha durado media hora, ha pasado sin incidente de ninguna especie: Cánovas no ha asistido, las minorías no han entrado en el salon, y todo el interés ha quedado reducido á la lectura por Romero Robledo de un proyecto sobre reuniones públicas, otro sobre procedimiento contra empleados y otro sobre incompatibilidades. Orovio tambien leyó dos relativos á créditos. Pasó, pues, el dia tranquilamente, y sin pregunta ni explicaciones.

En compensacion en el Senado habia muy escasa concurrencia, no obstante tratarse asunto tan de interés como el de la abolicion en Cuba, que debia ser el que mas llamara la atencion de todos por las consecuencias que entraña.

El Sr. Elduayen se propone citar á una reunion á los Senadores y Diputados ultramarinos, con objeto de oírles antes de ultimar los proyectos económicos, que desea sean aceptables en el sentido de que atiendan á los intereses de las provincias de aquende y allende.

Adviértese entre dichos representantes ultramarinos cierta reserva que seguramente no cesará hasta que sea traducido en proyectos el pensamiento del gobierno, procurando no acercarse á las oposiciones, puesto que quieren encontrarse libres cuando se resuelvan los asuntos que tanto les atañen.

La comision de las minorías se reunió esta tarde en casa de Alonso Martinez, habiéndose leído y aprobado la carta circular á los electores explicando las causas de su abstencion á las sesiones. En ella parece se prescinde por completo de política, y dice que volverán á sus puestos en cuanto queden satisfechos respecto á la ofensa que creen haberseles inferido.

No falta quien diga que la fraccion centralista es la mas exigente en este particular, y la que mas decidido empeño tiene en rehuir las satisfacciones si no están amoldadas á la fórmula indicada en reuniones anteriores.

Martinez Campos con algunos de sus amigos continúa en su actitud

opuesta á las abstenciones, que conceptúa peligrosas para todas, y en este sentido contesta lo mismo á los que solo le interpelan para conocer su opinion, que á los que quisieran hiciera causa comun con los que se han adherido á la carta de Alonso Martinez y Romero Ortiz.

El general Lagunero ha fallecido esta mañana víctima de la grave enfermedad que há tiempo venia aquejándole. Su cadáver será sepultado el viernes despues que sea embalsamado convenientemente.

El cumpleaños de la princesa de Asturias se celebrará el sábado en la noche con un banquete.

Los ingleses se encuentran bastante apurados en el Afghanistan, y parece se mandan con toda urgencia refuerzos que les eviten un fuerte descalabro. Por do quiera ve el gobierno ruso la efigie del nihilismo y el convencimiento de que se atenta contra la vida del Czar, y en consecuencia adopta medidas de rigor y establece policia hasta en las mas insignificantes poblaciones. El emperador de Alemania tambien parece ordena á sus ministros hagan cuanto posible sea para acabar con el socialismo.

El consolidado se cotiza á 15'375. —Bonos 93.—Amortizable 36'625.—Ferro-carriles 31'65.

El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Hoy celebra sesion el Congreso. El gobierno pondrá nuevamente en curso los proyectos de ley sobre reuniones públicas, incompatibilidades y para procesar á los funcionarios públicos.

Estos proyectos fueron presentados en las anteriores Cortes, se habian nombrado las comisiones y en alguna formulado dictámen.

—La mensualidad corriente se satisfará este año como los anteriores, con la particularidad de que no se pedirá anticipo al Banco de España como desde hace mucho tiempo viene sucediendo.

—Parece ser que se ha constituido en Hendaya una especie de centro de los emigrados, cuya principal ocupacion es expedir telegramas á Paris con noticias alarmantes, de acuerdo con alguna gente de Madrid.

Creemos que á estas horas estará apercibido de ello el gobierno francés y que en su consecuencia no tardará en adoptar las medidas que correspondan.

—Esta tarde á las tres se reunirá en casa del Sr. Alonso Martinez la comision nombrada por las minorías, para aprobar la *carta-manifiesto* que van á dirigir á sus electores, explicando su conducta. Ha sido redactada por el señor Romero Ortiz.

—Se ha dicho que el diputado que dirigiria hoy una pregunta al gobierno con motivo de la abstencion de las minorías, es el Sr. Posada Herrera. —Las minorías de ámbos Cuerpos colegisladores se reunirán hoy para oír la lectura de la *Carta-manifiesto* explicando su acuerdo de no asistir á las sesiones interin el Sr. Cánovas del Castillo no dé explicaciones satisfactorias respecto del acta que han estimado ofensivo á su dignidad.

Segun nuestras noticias, en este documento, redactado por los señores Alonso Martinez y Romero Ortiz, se hace constar de una manera terminante que el acuerdo no tiene alcance político de ningun género, y que volverán á ocupar sus puestos despues que obtengan la satisfaccion que solicitan.

—Dice hoy el *Liberal* que el general Martinez Campos manifestó el sábado al Sr. Cánovas que no apoyaría al gabinete mientras formasen parte del mismo los Sres. Orovio y Toreno. Ha engañado al *Liberal* quien le haya uado esta noticia, que no es cierta.

—Esta mañana, á las seis y media, ha fallecido, despues de una larga y penosa enfermedad y de haber cumplido sus deberes de cristiano, el general don José Lagunero y Guizarro.

El cadáver será embalsamado mañana por el doctor Velasco, y el entierro se verificará el viernes 19, á las tres de la tarde.

—Accompañamos á su familia en su justo dolor.

—No es cierto, como ha dicho el *Pigaro*, que el Sr. Cánovas del Castillo haya celebrado conferencia alguna con el Sr. Posada Herrera para facilitar por medio de una interpelacion de éste el arreglo de la cuestion de las minorías.

Podemos asegurarlo.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 16 de Diciembre Consolidado, 15'375. Bonos, 93'00. Acciones del Banco de España, 000'00.

CORDOBA.

Trigo de 50 á 58 rs. fanega.—Cebada, de 23 á 24.—Habas de 34 á 36 rs. fanega.—Maiz de 48 á 00.—Garbanzos de 100 á 200.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 1/2 rs. arb.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 23 rs.—Carne de vaca á 48 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tercero salado superior á 80 rs. arroba.—Paltillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 39 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de 52 á 56 rs. arroba.—Escarfa de 18 á 20 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 3/4 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, á 1/4.—Málaga, 1/4.—Cádiz, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 3/4.—Múrcia, 3/4.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 3/4.—Zamora 1/4.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

LA CENTRAL.

Compañía de seguros á prima fija contra incendios, esplosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn.

Capital y garantias. . . 65.007,881 64
Suma asegurada. . . 40.249,896,100
Asegura á bajas primas todos los valores. Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candea superior, en sacos de 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 20 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 20.—Id. id. de 3.ª id., á 19.—Dichos precios son puestas en domicilio y a contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 13. Id. de 2.ª id., á 10. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 55 á 56 rs. Cebada, de 24 á 25 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª candelá á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 19 1/2. Id. 2.ª 19. Id. 3.ª 18.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 58 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos.

Arroba de 2.ª, 54 rs. Media id., cuarto y medio y proporcionalmente. Mitadilla 29 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

DE CORDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la 1,40 de a tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto.)

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 4.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

